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 استطلاع

”الأمنــاء” اســتطلاع / محمــود 
أنيس الميسري:

الجنوبية  العاصمة  شــهدت   

الماضية  الفــرة  خــال  عــدن 

أحداثــا فرضــت تغــرات على 

الســاحة السياسية بشكل عام، 

وعلى عدن خاصة.

ومــن أبــرز هــذا المتغرات 

اتفــاق الريــاض القائــم بــن 

والمجلــس  اليمنيــة  الشرعيــة 

أهم  الجنــوبي، ومن  الانتقالي 

بنــود الاتفــاق تعيــن محافظ 

جديد للعاصمة عدن.

أحمد  الأســتاذ  تعيين  تم  حيت   
حامد لملس محافظــا لعدن، ولاقى 
خبر تعيــين لملس محافظــاً لعدن 
ترحيبا ومباركة من جميع الأطراف 

والمكونات.
عدن  في  العام  الشــارع  واعتبر 
الخــبر نافدة أمل وفرح لانتشــال 
عاشــوا  الذين  وســكانها  المدينة 

ظروفا ومعاناة لم يسبق لها مثيل.
أحمــد لملس عُين  بأن  والمعروف 
محافظا للعاصمــة عدن في يوليو 
/ تموز 2020م، فيما عاد لملس إلى 
عدن في 27 أغسطس / آب 2020م.

وفور عودة لملس بدأ في مباشرة 
لتقييم  وإداري  ميداني  بشكل  عمله 
الدولة  ومرافــق  المؤسســات  أداء 

والمديريات.
وبناءً على هــذا أجرت »الأمناء« 
عشــوائيا  ميدانيــا  اســتطلاعا 
المدنية  الشخصيات  خلاله  استهدف 
والسياســية والاجتماعية ونشطاء 
في شــتى المجــالات، لمعرفه رأيهم 
بقرار تعيين لملــس واختياره لإدارة 
يود  الذي  الرســائل  عدن، وما هي 

الشارع إيصالها للمحافظ.
الاســتطلاع  بهذا  قيامنا  وخلال 
والذي  سيف،  أحمد  المهندس  التقينا 
قال: “إن خبر تعيين الأخ أحمد لملس 
محافظــا لعدن أفرحنا وأســعدنا، 
إداري وتنموي  وذلك لتعيين رجــل 
مشــهود له ولــدوره في عدن منذ 

سنوات”.
»ورسالتي  »الأمناء«:  لـ  وأضاف 
للملس هي أن لا يرمــي أهل عدن، 
ســبحانه  الله  بعد  كبير  به  فالأمل 
وتعالى، كما نتمنى أن يختار فريقا 
من  عدن  انتشــال  على  يســاعده 

الوضع الحاصل”.

صاحيات كاملة ودعم مناسب

مؤسســة  رئيس  تحدث  بدوره، 
المحلية  الســلطة  وعضــو  الغــد 
بمديرية المعلا، والشخصية النسائية 
قائلة:  مهــدي  فالتينا  الأســتاذة 
“تعيــين الأخ أحمد حامد لملس كان 
هو  المحافظ  والأخ  صائبــا،  تعيينا 
شخصية متميزة وذو كفاءة وخبرة 

في العمــل الإداري المجتمعي، فهو 
كان مديــرًا لمديريــات خور مكسر 
والمنصورة والشــيخ عثمان، وكان 
وبخدمته مواطنيه  بعملــه  متميزا 
ولديه معرفة بوضع عدن، وإعطائه 
الصلاحيات الكاملة والدعم المناسب 
ســيعكس ذلك على العمل لمعالجة 
الكثير من المشاكل التي تعاني منها 

عدن ومواطنيها”.
خلال  مــن  “وذلك  وأضافــت: 
الخدمات  وتوفير  الأوضاع  تحسين 
الإعمار  إن صــدق معه صنــدوق 
الســعودي والحكومــة الشرعية، 
والماء  الكهرباء  الخدمات  هذه  وأول 
والأمن، وسيكون المواطنون إن شاء 
الله بجانبه ومساعدته من أجل عدن 

وسكانها”.
وتابعت: »ورســالتي للأســتاذ 
المحافــظ بــأن يعمل عــلى تغيير 
مدراء بعــض المكاتــب التنفيذية، 
ودعم مطالب ســكان عدن بإخراج 
المعســكرات من عدن وتحديد 90% 
من توظيف العمالة في كل المشاريع 
الاســتثمارية من أبناء عدن، وهذا 
المحافظات  بــكل  وأســوة  حقهم 

الجنوبية”.
الأســتاذة  تحدثت  جانبها،  من 
سماره العرائسي، إحدى نساء عدن 
البارزات، والمديرة التنفيذية لمؤسّسة 
الغد والدراســات المجتمعية، قائلة: 
“الأستاذ أحمد لملس رجل يحب عدن 
وأهلها ويريد إعادة عدن إلى مجدها 
والنهــوض بها مما آلــت عليه من 
خراب ودمار، فبنظري هو رجل فذ 
وصاحب قرار رجل حكيم وخلوق”.

وأضافــت: »وأود أن أقــول له: 

عــدن أمانــة في عنقــك، وأهلها 
محافظا  بتعيينك  خيرا  مستبشرين 
عــلى عــدن، فنرجو منــك تلمس 
أوضاعهــم وإيجاد حلــول جذرية 
لإصلاح الكهرباء والبنية التحتية، لا 
بالجانب  والاهتمام  ترقيعية،  حلولًا 
ودعمها  المرأة  ومســاندة  النسوي 
لتتبوأ مناصــب قيادية، والاهتمام 

بالجانب الصحي والتعليمي«.

منظومــة  إصــاح  أولويــة 

الكهرباء والمياه

أمــا الشــخصية الاجتماعيــة 
والدينية الشيخ حافظ النخعي فقد 
المحافــظ رجل محترم،  »الأخ  قال: 

لكن يجــب أن يكــون واضحا مع 
الشــعب العدني الذي تعب جدا في 
كل شيء، ونحن نأمــل من الله أن 
يكون على يده حل مشكلة الخدمات 
الأساســية الكهرباء والمياه بدرجة 

أساسية”. 
المحافظ  للأخ  »رسالتي  وأضاف: 
هي: يجب أن يكون واضحا مع أهل 
عدن بخصوص الكهرباء والماء، أين 
دعــم التحالف لهــذه الخدمات؟ لا 
نريد طرقات ولا غيرها من المشاريع 
حاليا قبل إصلاح منظومة الكهرباء 

والماء إن صلحت فغيرها أهون”.
بدورهــا، تحدثــت الأخت غادة 
توفيق، موظفة وناشطة مجتمعية، 
المحافظ أحمد  قائلة: “رأيي بــالأخ 
لملس أنه الرجل المناســب في المكان 
المناسب، ورسالتي هي ليس برسالة 
وحدة فقط إن ســمحتم لي أود أن 
أبعــث من خلال اســتطلاعكم هذا 
بعض الرســائل إليــه، ونتمنى أن 
له بسعة صدر، وأول رسائلي  تصل 
تتمثل في عدة نقــاط وهي: النظر 
كهرباء،  الخدميــة  المشــاريع  في 
مياه، صحة، ومنع حمل السلاح في 
مدينة الســلام عدن إلا في المهمات 
الرســمية فقط، والتعليــم التعليم 
التعليــم، ومحاربة انتشــار المواد 
المخدرة - الشمة والزردة والحشيش 
وغيرهــا - المنتشرة بين الشــباب، 
في  المستشري  الفســاد  ومحاربة 
المرافق الحكومية، وذلك بعمل لجان 
الفساد،  لمكافحة  المرافق  في  رقابية 
العملات  صرف  أســعار  وضبــط 
اليمنــي مقابل بقية  الريال  هبوط 
العملات الأجنبيــة الأخرى، وفرض 

الســلطة في المحافظــة والقضاء 
عــلى جميــع الظواهر الســلبية، 
وعمل متنفسات للأطفال والشباب، 
المتمثلة  السلبية  الظواهر  ومحاربة 
في سرقة أراضي وممتلكات الدولة، 
وإعادة  الاســتثمار  مجالات  وفتح 
فتح المصانع المغلقة، أي التشــجيع 
على الصناعــات المحلية وخصوصا 
فرص  ومنح  الغذائيــة،  الصناعات 
على  للقضاء  المصانع  في  التوظيف 

البطالة”.
من جانبها، قالــت الأخت بتينة 
أنيس ميسري، موظفة، بأن: “لملس 
هو الرجال المناسب بالمكان المناسب، 
ونتمنى أن لا يتــم خدلانه من قبل 

الحكومة والجهات المانحة”.
مع  وعملت  لي  »سبق  وأضافت: 

لمديرية  إدارته  أثناء  أحمد  الأســتاد 
خورمكــسر، فالرجل صاحب خبرة 
ومعرفة إداريــة وتنموية عاليا جدا 

ومحب لعدن”.
وفي رســالتها للمحافظ قالت: 
قريبا  يكــون  أن  جــدا  “ضروري 
لســكان عدن وأهلهــا وأن يتجنب 

على  والمتسلقة  الفاســدة  البطانة 
حساب مصلحة عدن وأهلها”.

مواطنون يتحدثون لـ«الأمناء«

وفي حديت أحــد المواطنين من 
أهالي عدن لـ«الأمناء« قال: “تعيين 
لملــس محافظا لعــدن كان بمثابة 
إنعاش لجميع ســكان عدن بعد ما 
قد مررنا بأزمات وظروف لم يسبق 

لنا أن مررنا بها”.
وابننا  للأخ  »رســالتي  وأضاف: 
المحافظ بأن يدق بيد من حديد لكل 
من يريد إفشاله والإساءة للعاصمة 

عدن، فيكفي ما قد مررنا به«.
أما الدكتورة الأكاديمية شــادية 

محمد فقالت: “تعيين الأستاذ أحمد 
لملس قرار صائب أعاد لنا ولكل أهل 
عدن الأمل الذي فقد، الأمل بأن يأتي 
رجل محب يريد النهوض بعدن بعد 
الشــهيد البطل جعفر محمد سعد، 
والإدارة  بالعمل  له  مشهود  فالرجل 
والتنمية التي تخدم الصالح العام”.

وأضافــت: “رســالتي لــه بأن 
يســتعين بخبراء وأصحاب المعرفة 
والتنمويــة  الإداريــة  بالأمــور 
أن  أطلــب منه  والخدماتيــة، كما 
يريدون  الــذي  بالناس  يســتعين 

مساعدته ومساعدة عدن وأهلها«.
تحدثت  لقاءاتنــا  ضمــن  ومن 
الأستاذة أمل عبدو، مدرسة تربوية، 
قائلة: »قرار تعيــين لملس محافظًا 
لعــدن هو إنصاف وإعــادة الحياة 
للمدينة وســكانها، ولم أرَ أو أسمع 
التواصل  أو أشــاهد رواد مواقــع 
في  والبهجة  مرحبــين  الاجتماعي 
حديتهــم مثلما رأيتهــا عند تعيين 
لملــس وقبلها عند تعيين الشــهيد 

البطل جعفر”.
لملــس  “اهتــمام  وأضافــت: 
بمســتقبل الطلاب مــن خلال حل 
خطوة  المعلمــين  مع  الإشــكالات 

ممتازة جدا”.
هو  للمحافظ  »رسالتي  وتابعت: 
أن يستعين بمن يثق بهم ويثق بأنهم 
لتطبيق  وبجانبه  معه  ســيعملون 

أهدافه وخططه على الواقع.”
وفي ختــام اســتطلاعنا، ندعو 
الشرفــاء والمحبــين والمخلصــين 
للحبيبــة عــدن وأهلهــا الوقوف 
النهوض  المحافظ لأجل  ومســاندة 
بعدن، كما ندعو الحكومة والأشقاء 
بالوعود  والوفاء  الوقوف  بالتحالف 

للرجل فهو يريد خدمة عدن وأهله.

ما الر�سائل التي وجهها المواطنون للمحافظ لمل�س؟
“الأمناء” تستطلع رأي الشارع العدني حول تعيين “لملس”


